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Colisões contra postes crescem 
56,2% na região de Araçatuba

Entre janeiro e março deste ano, a região registrou 50 ocorrências. Birigui lidera as estatísticas com 15 incidentes, 
seguida de perto por Araçatuba, com 14, e Penápolis, com 5. A4
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Mais uma morte por 
dengue é confi rmada 

na região de Araçatuba
A primeira morte por dengue em Lourdes, cidade 

a aproximadamente 50 km de Araçatuba, foi 
confi rmada pela Secretaria Estadual de Saúde nessa 

quarta-feira, 8. A vítima, um homem, morreu há 
duas semanas, mas o resultado positivo do exame 

só foi ofi cializado nesta semana.  A4

Ao menos 47 
pessoas já 

foram presas no 
Rio Grande do 
Sul, suspeitas 
de cometerem 

crimes em meio 
a calamidade 

pública provoca-
da pelas con-

sequências das 
fortes chuvas 
que atingem o 

estado desde o 
dia 26. A7
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OPINIÃO
FOLHA DA REGIÃOAraçatuba, sexta-feira, 10 de maio de 2024

A democracia só é verdadeira-
mente representativa quando 
todos os segmentos da socie-

dade têm voz e vez na esfera política. 
Infelizmente, apesar dos avanços, a 
participação das mulheres nesse ce-
nário ainda é substancialmente menor 
do que a dos homens. Em Araçatuba, 
como em muitas outras regiões do 
país, essa disparidade é evidente e me-
rece nossa atenção e ação.

O TRE (Tribunal Regional Elei-
toral) lançou nesta quinta-feira (9) 
para incentivar e valorizar a presença 
feminina na política é um passo cru-
cial na direção certa. Sob o slogan 
“Mulher na política é outra história”, 
a iniciativa busca não apenas aumen-
tar a representatividade feminina, mas 

também conscientizar sobre os desa-
fi os enfrentados por mulheres que de-
cidem ingressar nesse campo.

No vídeo, mulheres de diferen-
tes idades manifestam opiniões sobre 
direito ao voto, representatividade e 
violência política de gênero. A peça 
também apresenta informações como 
o ano em que ocorreu o primeiro voto 
feminino (1932), a quantidade de ci-
dades que não elegeram vereadoras 
em 2020 (846) e dados sobre registros 
de violência política de gênero – sete 
casos por mês, segundo o Ministério 
Público Federal (MPF).

A realidade local refl ete uma ur-
gência em promover mudanças. Em 
Araçatuba, onde há pelo menos cinco 
pré-candidatos a prefeito, a ausência 

de mulheres nessa lista é um refl exo 
preocupante da sub-representação fe-
minina na política. A situação é ainda 
mais alarmante quando observamos 

que, dos 15 vereadores, apenas duas 
são mulheres. Esses números não con-
dizem com a composição demográfi ca 
da cidade, onde as mulheres represen-
tam a maioria do eleitorado.

A violência política de gênero, 
infelizmente, não é uma realidade 
distante. O caso da atual vice-prefeita 
Edna Flor, que sofreu violência den-
tro do próprio partido e foi preterida 
como candidata, é um exemplo gri-
tante das barreiras enfrentadas pelas 
mulheres na política. É essencial que 
tais casos sejam expostos e comba-
tidos, para garantir um ambiente 
político mais inclusivo e seguro para 
todas e todos.

A campanha do TRE, além de 
conscientizar a população, é funda-

mental que os partidos políticos e as 
instituições eleitorais adotem medidas 
concretas para promover a igualdade 
de gênero na política, desde a escolha 
de candidatas até a implementação de 
políticas públicas inclusivas.

A democracia só será plena-
mente efi caz quando todos os cida-
dãos e cidadãs puderem participar 
ativamente do processo político, 
contribuindo com suas perspectivas 
e experiências únicas. 

Portanto, é nosso dever coletivo 
apoiar e promover a participação polí-
tica das mulheres, garantindo que suas 
vozes sejam ouvidas e respeitadas em 
todos os níveis de governo. Juntos, po-
demos construir um futuro mais justo 
e igualitário para todas e todos.

A Procuradoria-Geral da República 
(PGR) apresentou denúncia con-
tra o deputado Chiquinho Brazão 

(sem partido-RJ), seu irmão Domingos 
Brazão, conselheiro do Tribunal de Contas 
do Estado do Rio de Janeiro, e o delegado 
da Polícia Civil do Rio de Janeiro Rivaldo 
Barbosa. Os três são acusados de planejar 
e ordenar a morte da vereadora Marielle 
Franco e do motorista Anderson Gomes. 

A denúncia foi apresentada na terça-
-feira (7) no processo sigiloso que tramita 
no Supremo Tribunal Federal (STF). Os 
acusados estão presos desde o dia 24 de 
março, por ordem do relator do caso, mi-
nistro Alexandre de Moraes. Eles negam 
participação no crime. 

Nesta quinta-feira (9), a Polícia Fe-
deral (PF) cumpriu dois mandados de pri-
são preventiva contra Robson Calixto da 
Fonseca, assessor de Domingos Brazão, e 
o policial militar Ronald Alves de Paula, 
conhecido como major Ronald. 

Considerado um dos líderes de 
uma milícia na zona oeste do Rio de Ja-
neiro, o major Ronald atualmente cum-
pre pena em uma penitenciária federal 
por outros crimes. 

Passados cinco anos do assassinato 
de Marielle e Anderson, as investigações 
tiveram avanço após o ex-policial militar 
Ronnie Lessa, réu confesso por executar 
o crime, ter fechado um acordo de dela-
ção premiada.

Foi Lessa quem apontou para os ir-
mãos Brazão como mandantes, o que fez 
com que o caso fosse remetido ao Supre-
mo, neste ano, em razão do mandato de 
deputado federal de Chiquinho Brazão. 

Chiquinho Brazão está preso pre-
ventivamente na prisão de segurança 
máxima em Campo Grande (MS), 
enquanto Domingos foi levado para o 
presídio federal em Porto Velho. Rival-
do Barbosa está preso na penitenciária 
federal em Brasília. Agência Brasil
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Desde o úl-
timo dia 1º está 
em vigor a proi-
bição do impul-
sionamento de 
conteúdo polí-
tico no Google. 
A medida, anunciada há algumas 
semanas, abrange todas as plata-
formas da empresa como o Google 
Ads e o Youtube.

Ainda de acordo com a big 
tech a medida se fez necessária 
diante da impossibilidade de aten-
der os requisitos legais definidos 
pelo TSE (Tribunal Superior Elei-
toral) para as eleições de 2024, 
como por exemplo, a criação de 
um repositório de anúncios e de 
seus dados em tempo real.  Tecno-
logia para cumprir a exigência da 
Corte Eleitoral, o Google tem. A 
questão é que o custo é muito alto 
e não compensaria o ganho com a 
publicidade.

Como a decisão de uma das 
maiores organizações do mundo 
impacta para os candidatos do 
pleito de outubro? De algumas for-
mas, mas nada irreversível. A prin-
cípio os principais prejudicados se-
riam os candidatos que possuem já 

em seus orçamentos uma dotação 
voltada para a internet.

Um aspirante a prefeito ou ve-
reador, por exemplo, que queira 
ranquear bem o seu site ou perfil 
em redes sociais, por exemplo, 
para o mecanismo de busca do 
Google trazê-lo nos primeiros lu-
gares quando seu nome, de sua 
cidade ou algum termo específi-
co é pesquisado, não conseguirá 
mais. 

Da mesma forma, os anún-
cios no Youtube antes ou durante 
algum vídeo também não serão 
mais possíveis de serem feitos.

Em cidades grandes e médias 
que contam com emissoras de 
rádio e TV esse problema é ate-
nuado com a exibição do Horário 
Eleitoral Gratuito, já nas locali-
dades sem essas mídias, o único 
jeito é realocar a verba para ou-
tras plataformas de alcance como 
a Meta (Facebook e Instagram) e 
TikTok.

A decisão da gigante ame-
ricana vai pesar mais sobre os 
candidatos desconhecidos e com 
poucos recursos para campanha, 
já que o investimento em publici-
dade digital tem uma boa relação 
custo/benefício. 

O que signif ica mais inves-

timento em peças tradicionais 
de campanha além de manter a 
presença online nas outras pla-
taformas.

É importante destacar que 
mesmo com a publicidade políti-
co-eleitoral permitida em outras 
empresas como as citadas um pou-
co acima, a big tech por meio de 
seu motor de busca continua de-
sempenhando papel crucial para a 
divulgação dos perfis e conteúdo 
nas redes sociais. 

Exemplo: uma pessoa que 
tem o costume de usar a ferra-
menta de pesquisa cotidiana-
mente e se interessar em conhe-
cer as mídias de determinado 
candidato pode buscar no site 
o endereço e talvez ter dificul-
dades, já que pode não estar em 
um bom posicionamento ou ser 
confundido com homônimos.

Em âmbito geral, seja em cida-
des grandes ou pequenas e entre 
candidatos famosos e desconhe-
cidos, a deliberação do Google 
vai obrigar as campanhas a serem 
mais criativas para despertar a 
atenção digital do eleitor. Portan-
to, mãos à obra!

Caio Bruno é jornalista e especialista 
em Marketing Político.

Os benefi ciá-
rios de planos de 
saúde no Brasil são 
surpreendidos co-
tidianamente com 
más notícias pelas 
empresas que ope-
ram no setor. Nos últimos dias, milha-
res de clientes da Qualicorp tiveram o 
dissabor de receberem notifi cações da 
rescisão unilateral de seus contratos 
com a Amil. O comunicado, enviado 
por e-mail e também disponível no 
aplicativo, informa que os contratos 
com a operadora seriam encerrados 
unilateralmente em 30 dias, passando 
a não ter mais cobertura do plano a 
partir de 1°de junho de 2024. Mui-
tos usuários estão desesperados, pois 
estão em tratamento, como câncer, 
autismo, entre outros.

No cenário apresentado, a Qua-
licorp e outras operadoras de plano 
de saúde procederam com a rescisão 
unilateral dos contratos de seus be-
nefi ciários, comunicando-os com 30 
dias de antecedência. A justifi cativa é 
prejuízo acumulado e insufi ciência de 
reajustes.

Apesar de, à primeira vista, pa-
recer estar em conformidade com as 
normas regulatórias, que preveem a 

possibilidade de rescisão unilateral 
com a devida notifi cação, há especifi -
cidades que devem ser consideradas.

Essa questão da rescisão unila-
teral do contrato de plano de saúde 
por parte de operadoras deve ser 
analisada à luz do Código de Defesa 
do Consumidor (CDC) e da Lei nº 
9.656, de 1998, que regula os planos 
e seguros privados de assistência à 
saúde. Além disso, considera-se as re-
soluções normativas da Agência Na-
cional de Saúde Suplementar (ANS), 
que regula o setor.

A legislação brasileira estabelece 
que os planos de saúde coletivos por 
adesão, geralmente intermediados por 
entidades associativas ou sindicais, só 
podem ser rescindidos unilateralmen-
te pela operadora em casos de fraude 
ou por término do vínculo do benefi -
ciário com a entidade que representa 
a coletividade. Ademais, é crucial que 
haja uma comunicação efetiva e clara 
por parte da operadora, com antece-
dência mínima estipulada por regu-
lação, informando os benefi ciários 
sobre o término do contrato.

O Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), ao julgar casos relacionados 
à saúde suplementar, estabeleceu 
entendimentos importantes acerca 
da proteção ao consumidor. Em es-
pecial, ressalta-se que, conforme a 

determinação no tema 1082, há uma 
vedação ao cancelamento unilateral 
de planos de saúde de pacientes em 
tratamento, exceto em casos de frau-
de ou inadimplência não regulariza-
da após notifi cação. Essa orientação 
visa proteger a continuidade do tra-
tamento de saúde dos consumidores, 
um direito essencial.

Portanto, mesmo que haja pre-
visão para a rescisão contratual por 
parte das operadoras, essa não pode 
ocorrer de maneira indiscriminada, 
sem considerar a condição de saú-
de dos benefi ciários, especialmente 
daqueles em curso de tratamento. A 
rescisão generalizada dos contratos, 
sem a devida análise da situação es-
pecífi ca de cada benefi ciário, pode 
ser considerada prática abusiva sob o 
prisma do CDC, uma vez que coloca 
o consumidor em desvantagem exor-
bitante, violando princípios essenciais 
como o da boa-fé e da função social 
do contrato.

Diante de um cancelamento 
unilateral e sem justa causa aparen-
te, especialmente em casos onde há 
decisão judicial determinando a ma-
nutenção do plano, é possível adotar 
algumas medidas.

Natália Soriani é especialista 
em Direito da Saúde

Google proíbe impulsionamento 
político. Qual o impacto?

O grave cenário da rescisão unilateral 
de contratos de plano de saúde no Brasil

CAIO BRUNONATÁLIA SORIANI

PGR denuncia irmãos 
Brazão e delegado por 
assassinato de Marielle

Grupo Memórias de Araçatuba

Antiga sede do Araçatuba Clube

“

”

A democracia só 
será plenamente 

efi caz quando todos 
os cidadãos e cidadãs 
puderem participar 

ativamente do 
processo político

@vaccarimarcio
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POLÍTICA
FOLHA DA REGIÃO Araçatuba, sexta-feira, 10 de maio de 2024

A 11ª Sessão Ordinária de 2024 
aconteceu na última terça-fei-
ra (7), às 19h, no plenário da 

Câmara Municipal. Das matérias que 
estavam na Ordem do Dia, duas fo-
ram aprovadas com texto original e 
uma com Substitutivo. 

MATÉRIAS APROVADAS
Três matérias legislativas tive-

ram êxito no plenário da Câmara. 
Foram elas os PLOs nº 63 e 70 de 
2024 e o Projeto de Resolução nº 
4 de 2024. Com autoria do verea-
dor Marcos Antonio Santos (Marcos 

da Ripada - União Brasil), o PL nº 
63  foi aprovado com o Substituti-
vo nº 4 de 2024. A matéria adota 
o nome do senhor Roque Dias para 
denominar ponte entre as avenidas 
Vitória Régia e João Cernack, bairro 
Cidade Jardim, em Birigui.

Com autoria da Mesa Dire-
tora, o Projeto nº 70 dispõe sobre 
criação e fi xação de vencimento de 
cargo, no quadro permanente de ser-
vidores da Câmara Municipal, e alte-
rações de anexos da Lei 5.968/2015.

Também com autoria da Mesa 
Diretora, o Projeto de Resolução nº 
4 dispõe sobre a criação de cargo no 
quadro permanente de servidores da 
Câmara Municipal, e alterações de 
anexos da Resolução 330/2011.

A Câmara de Araçatuba reali-
za, sexta-feira (10), às 19h, 
sessão solene de entrega do 

Título de Cidadão Araçatubense ao 
jornalista e escritor Arnon Gomes 
dos Santos pelos relevantes serviços 
prestados ao município.

A honraria surgiu de um pro-
jeto de decreto legislativo, de auto-
ria da vereadora Regininha (PRTB), 
cuja aprovação do Plenário ocorreu 
na 5ª sessão ordinária do ano, reali-
zada em 4 de março deste ano.

Em entrevista à Folha da Re-
gião o jornalista diz que receber o 
título é sinônimo de reconhecimen-
to e gratidão. “Receber um título 
que já foi entregue a tanta gente 
com história marcante nesta cidade 
me deixa, sim, lisonjeado. Por ou-
tro lado, com a certeza que retribuí 
para a cidade cada porta aberta, 
cada amizade feita e cada oportu-
nidade recebida. Por tudo isso, só 
tenho a agradecer Araçatuba.”

Segundo ele, agora, como Ci-
dadão Araçatubense, se sente como 
um fi lho adotivo, em uma terra que 
aprendeu a amar. “Aqui, cheguei 
sozinho, sem nada, e constituí mi-
nha família, realizei-me profi ssio-
nalmente e, com muito trabalho, 
vivi a história da cidade nesses úl-
timos anos. Sempre achei incrível, 
pelo jornalismo, ser um partícipe 

da história de um lugar. Isso, então, 
consegui também por outras áreas 
em que militei, como a literatura e 
a educação”, conta.

Nascido no litoral paulista, 
em Santos,  em 25 de fevereiro 
de 1983, o jornalista Arnon Go-
mes veio para Araçatuba em 27 de 
março de 2006, em um sábado, 
em busca de uma oportunidade de 
trabalho em jornal impresso. E tudo 
começou na Folha da Região.

No jornal, permaneceu por 
mais de uma década, foi repórter 
em todas as editorias, editor, editor, 
editor-executivo até, fi nalmente, vir 
a ser editor-chefe.

“A princípio, não pretendia fi -
car muito tempo, mas, com um tem-
po, uma relação foi sendo constru-
ída de modo muito assertivo. Sem 
dúvida, vivi meus momentos mais 
marcantes enquanto jornalista. Em 
14 anos de jornal, foram momentos 

inesquecíveis em coberturas, repor-
tagens, edições e, acima de tudo, 
aprendizado, principalmente com 
os excelentes profi ssionais que tive 
o prazer e a oportunidade de traba-
lhar”, destaca.

Também é atuante em vários 
projetos culturais voltados para a 
comunidade, entre eles o Jovem 
Escritor, na Biblioteca Comunitária 
do Hilda Mandarino. Atualmente é 
professor de Redação, Língua Por-
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LEGISLATIVO  Das matérias que estavam na Ordem do Dia, duas foram aprovadas com texto original e uma com Substitutivo

RECONHECIMENTO

PERISCÓPIO

Araçatuba 

Da Redação 

Pautasfr@gmail.com 

Araçatuba 

Carolina Marques 

Pautasfr@gmail.com 

11ª Sessão aprova três matérias 
legislativas em Birigui

Jornalista Arnon Gomes recebe título de Cidadão Araçatubense

Câmara de Birigui 

Câmara de Araçatuba 

Sessão Solene vai homenagear 
pastor Willian Cerqueira Leite
A Câmara Municipal de Araçatuba reali-

za sessão solene na próxima terça-feira 
(14), a partir das 19h, para homenagear 
com o Título de Cidadão Araçatubense o 
empresário, professor e pastor Willian Dou-
glas Cerqueira Leite.

A entrega da honraria foi autorizada 
em projeto de decreto legislativo apresen-
tado pelo vereador Wesley da Dialogue 
(Podemos) e aprovado pelo plenário em 
setembro do ano passado.

Willian Douglas Cerqueira Leite 
nasceu em Araraquara, no dia 05 de de-
zembro de 1979. Mudou-se com a famí-
lia para Araçatuba em 1989 Formado em 

Teologia e História, Willian foi pastor na 
Igreja Ágape, liderou a criação da Igreja 
El Shaddai, atuou como coordenador do 
NAP (Núcleo de Acompanhamento Per-
manente ao Aluno) da Unitoledo e deu 
aulas para o ensino médio e cursinho em 
colégios da cidade.

Em 2011, tornou-se empresário. Pas-
sou a comercializar projetos educacionais 
para o setor público e a intermediar ne-
gócios empresariais. Já atuou também no 
ramo do agronegócio e, desde 2021, é sócio 
de uma empresa de energia solar, que con-
ta hoje com 20 lojas em cinco estados bra-
sileiros e mais de 2 mil projetos instalados.

- VAQUINHA

O TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) já aprovou o cadastro 
de sete empresas habilitadas a 
prestar o serviço de fi nancia-
mento coletivo de campanha 
nas Eleições Municipais de 
2024. A modalidade, também 
conhecida como crowdfun-
ding e “vaquinha virtual”, 
permite angariar recursos para 
campanhas eleitorais. Institui-
ções que promovam técnicas e 
serviços de fi nanciamento co-
letivo por meio de páginas na 
internet, aplicativos eletrônicos 
e outros recursos similares 
podem oferecer o serviço.

- PRAZO

A partir do dia 15 de maio, 
as instituições cadastradas e 
aprovadas pela Corte Eleitoral 
podem arrecadar recursos, 
desde que previamente con-
tratadas por pré-candidatos ou 
partidos. É a quarta vez que 
o processo eleitoral brasileiro 
permite esse tipo de arreca-
dação. As cotas são conside-
radas despesas de campanha 
eleitoral e devem ser lançadas 
na prestação de contas, com 
o devido pagamento realizado 
no prazo fi xado entre as par-
tes no contrato de prestação 
de serviço.

NOTAS

HOMENAGEADO   Pastor Willian Douglas Cerqueira Leite

tuguesa e Literatura em escolas de 
Araçatuba e região.

É autor de vários livros. Em 
2015, Arnon lançou em diversas 
cidades do país a biografi a de José 
Hamilton Ribeiro, repórter que co-
briu a Guerra do Vietnã. Também 
é responsável pela biografi a do fun-
dador da Folha da Região, intitula-
do  “Genilson Senche - homem de 
ideias e ação”, em 2011.

“O jornalismo me fez poten-
cializar um lado que, timidamente, 
exerci na adolescência, o de escri-
tor. Então, acho que, com minha 
obra literária, em biografi as  e con-

tando a história de movimentos 
artístico-culturais, consegui contri-
buir para conhecimento sobre a his-
tória local. Isso é uma coisa que fi ca 
e um legado que espero deixar.”

O homenageado presidiu a Aca-
demia Araçatubense de Letras (AAL) 
por dois mandatos: 2019-2020 e 
2021-2022. É casado há 12 anos com 
Cíntia Messias Brasileiro dos Santos, 
com quem tem a fi lha Carolina.

A solenidade será transmitida 
ao vivo pela TV Câmara, no Canal 
6 do Sistema Net Digital, e ainda 
pelo Facebook e Canal da Câmara 
no YouTube, disponíveis neste site.

APROVADAS  Também com autoria 
da Mesa Diretora, o Projeto de Resolução 
nº 4 dispõe sobre a criação de cargo no 
quadro permanente de servidores 
da Câmara Municipal

PROFISSIONAL  Nascido no 
litoral paulista, em Santos, em 25 de 
fevereiro de 1983, o jornalista Arnon 
Gomes veio para Araçatuba em 27 
de março de 2006, em um sábado
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Mulheres são presas com 31 iPhones 
e 74 Xiaomi sem nota fi scal

Mais uma morte por dengue é 
confi rmada na região de Araçatuba

Tribunal de Justiça ordena licitações na Santa Casa de Penápolis

ALERTA   Entre janeiro e março deste ano, a região registrou 50 ocorrências. Birigui lidera as estatísticas com 15 incidentes, seguida de perto por Araçatuba, com 14, e Penápolis, com 5

CONTRABANDO DENGUE

DECISÃO 

Entre janeiro e março deste ano, 
a região de Araçatuba regis-
trou um aumento de 56,2% 

nas colisões em comparação ao mes-
mo período de 2023, totalizando 50 
ocorrências. Birigui lidera as estatís-
ticas com 15 incidentes, seguida de 
perto por Araçatuba, com 14, e Pe-
nápolis, com 5.

Os dados são da CPFL Paulista, 
concessionária de energia elétrica na 
região. Os números foram divulga-
dos como um alerta dentro da cam-
panha Maio Amarelo, para destacar 
os riscos e potenciais transtornos das 
colisões de veículos contra postes. O 
mês é dedicado à conscientização 
sobre segurança no trânsito.

Em Araçatuba, por exemplo, 
as colisões cresceram em 55,5% em 
relação ao ano anterior, enquanto 
Birigui, embora ainda líder, registrou 

uma diminuição de 6,2%.

PREOCUPAÇÃO
Raphael Campos, gerente 

de Saúde e Segurança do Traba-
lho da CPFL Energia, expressou 
preocupação com os números, 
destacando a necessidade contí-

nua de alertar sobre os riscos dos 
acidentes de trânsito, especial-
mente aqueles envolvendo postes 
de energia.

Além dos perigos óbvios para 
motoristas, passageiros e pedes-
tres, as colisões contra postes têm 
o potencial de causar transtornos 
significativos para a população em 
geral, devido a interrupções no 
fornecimento de energia. 

A necessidade de substitui-
ção de postes e reconstrução da 
rede de distribuição pode resultar 
em horas de trabalho e até mesmo 
em desligamentos emergenciais.

Os danos à rede elétrica 
também podem recair sobre os 
condutores responsáveis pelas 
colisões. A CPFL Paulista cobra 
dos culpados legais pela repo-
sição do poste, cujo valor pode 
variar de R$ 3 mil a R$ 14 mil, 
dependendo dos equipamentos 
instalados.

O Maio Amarelo, que com-
pletou 10 anos em 2023, continua 
sendo uma plataforma crucial para 
a conscientização. Este ano, com o 
tema “Paz no trânsito começa por 

você”, busca incentivar uma refl e-
xão coletiva sobre a importância da 
segurança viária.

DICAS
Como parte das iniciativas 

do Maio Amarelo, a CPFL Energia, 
por meio do programa Guardião 
da Vida, oferece dicas importantes 
para segurança no trânsito e em 
casos de colisões contra postes. 
Entre elas:

1. Em caso de colisão, se hou-
ver queda de cabos ou outras estru-
turas da rede, permaneça no inte-
rior do veículo até o atendimento 
pelas equipes da CPFL e acione os 
serviços de emergência.

2. Se necessário deixar o veí-
culo, os ocupantes devem sair com 
os pés juntos, sem tocar na lataria, 
e se afastar arrastando os pés para 
evitar riscos elétricos.

3. Pedestres devem evitar se 
aproximar de fi os partidos e acio-
nar imediatamente o socorro.

Duas mulheres foram detidas 
pela Polícia Militar Rodoviá-
ria, na rodovia Assis Chate-

aubriand, em Braúna, sob a posse 
de mais de 100 celulares e outros 
produtos sem comprovação fi scal, 
na tarde dessa quarta-feira, 8.

De acordo com as autoridades, 
durante uma operação de rotina, os 
agentes abordaram um ônibus de li-
nha interestadual. Diante do compor-
tamento suspeito de duas passagei-
ras, seus pertences foram revistados.

A inspeção revelou que no ba-
gageiro externo do veículo estavam 
armazenados 31 aparelhos celulares 
da marca iPhone Apple, 74 celula-
res Xiaomi, além de diversos outros 
itens, como Apple Pencil, Apple Pad, 
Apple Macbook, Apple Watch, dispo-
sitivos Alexa, cabos, carregadores da 
Apple, um videogame e garrafas de 
vinho, todos oriundos do Paraguai e 
desprovidos de documentação fi scal. 
O valor total da mercadoria ultrapas-
sava os R$ 100 mil.

As mulheres foram encami-
nhadas à Polícia Federal de Araçatu-
ba, onde foram ofi cialmente detidas 
em fl agrante. Uma das suspeitas já 
possuía histórico criminal e ambas 
permaneceram sob custódia.

A primeira morte por dengue 
em Lourdes, cidade a aproxi-
madamente 50 km de Araça-

tuba, foi confi rmada pela Secretaria 
Estadual de Saúde nessa quarta-fei-
ra, 8. A vítima, um homem, morreu 
há duas semanas, mas o resultado 
positivo do exame só foi ofi cializado 
nesta semana.

Atualmente, Lourdes registra 
oito casos de dengue. Com uma 
população de 1.950 habitantes, con-
forme os dados do Censo de 2022 
do IBGE, a cidade enfrenta os de-
safi os dessa doença transmitida pelo 
mosquito Aedes aegypti.

De acordo com a Secretaria 
Estadual de Saúde, a região da DR-
S-II (Diretoria Regional de Saúde) 
possui de 1º de janeiro até hoje 
14.859 caso de dengue notifi cados, 
sendo 3.760 confi rmados, 4.712 
prováveis, 952 em investigação e 
9.982 descartados. Até agora há 
uma morte confi rmada e cinco em 
investigação. Os óbitos confi rmados 
pelos municípios ainda não foram 
contabilizados pelo Estado.

CHIKUNGUNYA
A Vigilância Sanitária de Val-

paraíso confi rmou, nesta quinta-fei-

ra, 9, um caso de chikungunya na 
cidade. A doença é uma das quatro 
que são transmitidas pelo mosqui-
to Aedes aegypti.

A paciente é uma mulher de 
50 anos, que está bem, estável e 
não apresenta nenhum sinal ou 
sintoma de alarme ou gravidade no 
momento. Mesmo assim, ela está 
sendo acompanhada e monitorada 
pela Equipe da Estratégia Saúde da 
Família.

INFORMAÇÕES GERAIS
De acordo com o Ministério 

da Saúde, as principais caracte-

rísticas clínicas da infecção por 
chikungunya são edema e dor 
articular incapacitante. Também 
podem ocorrer manifestações ex-
tra articulares. Os casos graves de 
chikungunya podem demandar in-
ternação hospitalar e evoluir para 
óbito.

O vírus chikungunya também 
pode causar doença neuroinvasiva, 
que é caracterizada por agravos 
neurológicos, tais como: Encefa-
lite, Mielite, Meningoencefalite, 
síndrome de Guillain-Barré, síndro-
me cerebelar, paresias, paralisias e 
neuropatias.

O Tribunal de Justiça de São 
Paulo ordenou à Santa Casa 
de Penápolis que realize li-

citações para aquisição de materiais 
e medicamentos, além de promover 
processos seletivos simplifi cados para 
novas contratações.

A decisão, emitida pela 8ª Câ-

mara de Direito Público, ocorreu após 
solicitação do promotor de Justiça do 
Ministério Público João Paulo Serra 
Dantas, argumentando que a institui-
ção, gerida pela Prefeitura sob inter-
venção, deve observar os princípios da 
administração pública. A medida visa 
a garantir transparência e regularidade 
na gestão dos recursos públicos desti-
nados à manutenção do hospital.

Outro argumento é que, por 
estar sob intervenção, a manutenção 

do hospital está sendo feita com di-
nheiro público de Penápolis, fazendo 
com que seja razoável que o inter-
ventor aplique os processos correntes 
da administração pública na adminis-
tração da Santa Casa.

De acordo com a Prefeitura de 
Penápolis, a nova determinação do 
Tribunal de Justiça já está sendo aten-
dida. Mesmo assim, a administração 
apresentou recurso contra a decisão 
em primeira instância.
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Colisões contra postes crescem 
56,2% na região de Araçatuba
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Divulgação 

Reprodução Divulgação 

CUIDADOS  CPFL Paulista alerta 
a população sobre riscos e potenciais 
transtornos causados por colisões de 
veículos contra postes

CONTRATAÇÃO  Decisão judicial 
impõe realização de processos seletivos 
e concorrências para aquisição de mate-
riais e medicamentos na instituição

SAÚDE  A vítima do sexo masculino 
morava na cidade de Lourdes

PRODUTOS   Foram apreendi-
dos 31 aparelhos celulares da marca 
iPhone Apple, 74 celulares Xiaomi, 
além de diversos outros itens
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VIDA
FOLHA DA REGIÃO

BLOG DO CONSA

UComo é 
bom morar em 
Araçatuba, não 
tem lama dentro 
de casa e nem os 
mananciais trans-
bordaram. Há em 
nós uma sensação de conforto com a 
desgraça do outro.

Castigaram a natureza num lu-
gar do planeta, e o castigo coube aos 
gaúchos. Ou eles também são culpa-
dos? Não há inocentes nesta tragédia 
televisa.

Que planeta deixaremos para 
nossos descendentes? Não sei se nos-
sos ancestrais fi zeram tal pergunta. 

Somos um bando de cegos, per-
didos nesse planeta, um acusando o 
outro pela sujeira. Não soubemos nem 
conservar a Terra limpa. 

Na verdade, estamos perdidos e 
dessa vez não há Arca de Noé. A única 
coisa que posso dizer aos gaúchos que 
estou triste com tanta desgraça.

QUAL É O PREFEITO DE
PLANTÃO EM BIRIGUI?
Que vexame para o povo biri-

guiense ter políticos desse quilate. Não 
tem gente melhor para o povo eleger?

Não estou me referindo a este ou 
aquele grupo, falo de todos. Cada um 
pensando só em si, se esquecendo da 
cidade.

A copeira do gabinete não sabe 
que tipo de café faz, pois cada dia tem 
um prefeito diferente.

Araçatuba não é muito diferente, 
mas não se chegou a essa antropofagia.

Crie vergonha, Birigui!

O MOSQUITO DENGOSO
A escritora Rita Lavoyer esta-

va chegando à biblioteca municipal 
Rubens do Amaral no seu carro para 
autografar o livro infantil “Dengoso-o 
mosquitinho anti-herói!”, quando viu 
centenas de carros estacionados ao re-
dor, sem vagas. Ela gritou:

- Não tenho exemplares sufi cien-
tes, vou passar vergonha!

O marido emendou:

- Não sabia que você era tão famosa!
Ao adentrar o saguão, Rita per-

cebeu que não era tanta gente assim!

- Ué! Cadê o povo?
Uma amiga lhe disse que havia 

jogos regionais dos idosos no Ginásio 

de Esporte, daí tantos carros estaciona-
dos na redondeza! 

Mas uma voz mais esclarecedora 
foi fundo: 

- Quem disse que velho junta 
tanta gente?

- É o jogo da AEA no estádio 
municipal!

Havia muita gente na sessão de 
lançamento do livro, mas nem tanto, 
que enchesse um estádio. 

A AEA está na série C, que hi-
perbolicamente chamam de “Bezi-
nha”, mas os pais, recordando a infân-
cia, levam seus fi lhos para ver um jogo 
no estádio, coisa nunca vista por eles.

“Dengoso, mosquinho anti-he-
rói” chama a atenção para a conscien-
tização no combate à dengue com 
muita poesia, ludicidade e informação. 
Livro premiado pela Secretaria Muni-
cipal de Cultura de Araçatuba.

A vida precisa do esporte, mas a 
leitura ajuda também.

NÃO ERA ELE
Afi nal, ele insistia em falar co-

migo, falar de uma amizade de 50 
anos atrás. Mas para quê? Para bri-
gar? Não era ele que viria me visitar, 
era outro, totalmente diferente. 

Dois velhos se encontrariam, 
nem do passado poderiam falar, por-
que ele passou a ser negacionista, 
pois sofria da Síndrome de Estocol-
mo, se apaixonou pelo algoz.

Dois velhos de passados iguais, 
mas que não podiam se referir a ele, 
não podiam se encontrar. Melhor 
não.

A campainha da casa tocou, 
abri uma fresta na janela, era ele. 
Não veio uniformizado, vestido com 
a camiseta da seleção brasileira. Abri 
a porta, entrou. Fui mostrar-lhe o jar-
dim. Conversamos mais de hora so-
bre um presente ameno. Sementes, 
mudas e fl ores.     

Hélio Consolaro é professor, 
jornalista e escritor. Membro das 

academias de letras de Araçatuba-
-SP, Andradina-SP, Penápolis-SP e 

Itaperuna-RJ

Dilúvio sem arca
HÉLIO CONSOLARO

A arqueóloga Niède Guidon, 
um dos principais nomes 
neste campo da ciência no 

Brasil, recebeu nesta quarta-feira (8) 
o Prêmio Almirante Álvaro Alber-
to 2024. A premiação, concedida 
anualmente pelo Conselho Nacio-
nal de Desenvolvimento Científi co 
e Tecnológico (CNPq), Ministério 
da Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI) e Marinha do Brasil, é um 
reconhecimento aos cientistas bra-
sileiros que contribuíram de forma 
signifi cativa para a ciência e tecno-
logia do país e se deu durante a Reu-
nião Magna da Academia Brasileira 
de Ciências (ABC).

Esse é mais um título para 
a cientista, de 91 anos, que já foi 
condecorada com a Ordem do Mé-
rito Científi co, Grã-Cruz, do MCTI; 
além de ter conquistado o Green 
Prize, da organização pacifi cista e 
ecológica Paliber; o Prêmio Príncipe 
Klaus, do governo holandês; o Prê-
mio Fundação Conrado Wessel de 
Cultura; o prêmio Cientista do Ano, 
da Sociedade Brasileira para o Pro-
gresso da Ciência (SBPC); o Prêmio 
Chevalier de La Légion d’Honneur, 
do governo francês.

Segundo o CNPq, ao longo de 
sua carreira, Niède identifi cou mais 
de 700 sítios pré-históricos, entre 
os quais 426 paredes de pinturas 
antigas e evidências de habitações 
humanas antigas na área da Serra de 
Capivara, no Piauí.

As descobertas foram fundamen-
tais para a criação do Parque Nacional 
da Serra da Capivara, área de grande 
concentração de biodiversidade e pin-
turas rupestres, que é considerada pa-
trimônio mundial pela Unesco.

“Simplesmente fi z o meu traba-
lho como pesquisadora, arqueóloga. 
Vinha da França para o Brasil fazer 
pesquisas aqui na Serra da Capivara, 
que é realmente um local fantástico, 
tanto pela natureza como por toda 
a memória que o homem pré-histó-
rico deixou aqui”, disse Niède, por 
vídeo, já que não pôde comparecer 
à cerimônia no Rio de Janeiro, nessa 
quarta-feira. “Espero que tudo isso 
[trabalho arqueológico no parque], 
porque tudo isso continue porque 
ainda há muito a descobrir na Serra 
da Capivara”.

RECONHECIMENTO
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Arqueóloga Niède Guidon recebe prêmio Almirante Álvaro Alberto
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O esclarecimento
Data estelar: Lua cresce em 

Gêmeos.
Se teus raciocínios, em bus-

ca de esclarecimento, se deparam 
com hipóteses conspiratórias de 
pequenos grupos humanos escre-
vendo o destino da civilização, 
sinto informar, aí não encontra-
rás esclarecimento algum, no 
máximo um pouco de entreteni-

mento, mas do mesmo tipo que 
buscarias num fi lme que te infun-
disse medo e intimidação.

O destino da civilização é uma 
coprodução entre o reino humano 
e o reino das hierarquias Divinas, 
um livro que temporariamente está 
sendo escrito com o esquecimento 
de como as coisas funcionam por 
aqui, e por esse entorpecimento 

relegamos nossa fundamental re-
lação com as hierarquias Divinas a 
uma hipótese discutível, carente de 
provas científi cas.

Não temos destino indivi-
dual ou coletivo que possa ser 
esclarecido de forma desconec-
tada do relacionamento com as 
hierarquias Divinas.

No Rancho Fundo  
Globo — 18h25
Artur se oferece para procurar 

os documentos no Rio de Janeiro e 
Quinota afi rma que irá com o noivo. 
Blandina e Marcelo enganam Floro 
Borromeu, que liberta o rapaz. Quin-
tilha se apresenta como dona do 
hotel e demite Tobias Aldonço. Seu 
Tico Leonel e Tia Salete confi am em 
Quinota para acompanhar Artur ao 
Rio de Janeiro, e Zefa Leonel se emo-
ciona com a fi lha. Blandina domina 
Marcelo, e explica como eles coloca-
rão as mãos na fortuna dos Leonel. 
Dona Manuela abençoa a viagem de 
Quinota e Artur. Orientado por Ni-
valda e Sabá, Floro anuncia a Alde-
nor, Nastácio e Zé Beltino que devem 
deixar as terras da Gruta Azul. Artur 
afi rma a Quinota que os dois fi carão 
juntos para sempre.

Família é Tudo 
Globo — 19h40
Netuno tem uma crise, e 

Vênus se desespera. Jéssica pede 
perdão a Murilo.

Leda se insinua para Guto, 
que fica nervoso. Lupita revela 
a Júpiter o local onde Leda está 
com Guto.  Luca consegue lem-
brar de tudo o que aconteceu em 
seu f lat, na noite do crime. Chi-
cão anuncia a chegada de Andrô-
meda à festa para os jornalistas. 
Lizandra se junta a Leda e Guto 
à mesa no restaurante. 

Gina avisa Tom que des-
cobriu o paradeiro de Mathias. 
Vênus se emociona ao falar com 
Netuno. Jéssica fala com Hans 
que eles precisam impedir Elec-
tra de reabrir o caso do ataque 
a Luca.

Renascer 
Globo — 21h40
Buba conta a Augusto sobre 

a falta de apoio da família. Au-
gusto pede a Buba para deixá-lo 
cuidar da psicóloga. 

Neno e Pitoco pensam na 
possibilidade de ir atrás de Teca. 
Dona Patroa conta a Pastor Lívio 
sobre a gravidez de Sandra. 

Deocleciano compartilha 
com José Inocêncio sua preocu-
pação com a pressa de João Pe-
dro em querer vingar a morte do 
irmão. 

Pastor Lívio aconselha San-
dra a contar para João Pedro sobre 
a gravidez. José Inocêncio avisa a 
Damião que o funcionário traba-
lhará diretamente com ele. Sandra 
comunica a João Pedro que está 
esperando um filho seu.

Áries
21/3 a 20/4

Touro
21/4 a 20/5

Gêmeos
21/5 a 20/6

Câncer
21/6 a 21/7

Leão
22/7 a 22/8

Virgem
23/8 a 22/9

Libra
23/9 a 22/10

Escorpião
23/10 a 21/11

Sagitário
22/11 a 21/12

Capricórnio
22/12 a 20/1

Aquário
21/1 a 19/2

Peixes
20/2 a 20/3

A leveza é um bom sentimento, 
que faz sua alma enxergar possi-
bilidades onde antes só parecia 
haver problemas. A leveza acon-
tece espontaneamente, mas você 
pode fazer algo para a consolidar e 
esticar no tempo.

Abra o jogo e converse, mas 
procure fazer isso sem falar em 
primeira pessoa; converse sobre 
os assuntos de seu interesse como 
se fossem abstratos, coisas que 
acontecem no mundo. Colha as 
diversas opiniões e refl ita.

Seus dilemas fi carão mais leves e 
divertidos se você abrir o jogo com 
as pessoas certas, que agreguem 
esclarecimento, sem que isso 
signifi que julgar suas atitudes em 
relação à vida. Tudo com leveza 
e alegria.

Procure andar a esmo, sem destino 
fi xo, para que durante a caminha-
da você refl ita e coloque os pen-
samentos em ordem, evitando se 
congestionar com tantas dúvidas 
e detalhes que, de imediato, não 
daria para resolver.

Muitos planejamentos fantásticos 
deixarão de ter sentido quando 
chegar a hora de agir e, espon-
taneamente, você se veja saindo 
dos planos e se comportando de 
maneira completamente diferente 
da que teria pensado ser a melhor.

Os ingredientes que você precisa 
para viver bem estão todos por 
aí, disponíveis, mas espalhados 
e desencontrados. Seu esforço 
há de consistir em selecionar os 
ingredientes e os combinar de 
acordo com sua vontade.

Apesar dos pesares e dos inúmeros 
perrengues que sua alma precisa 
administrar todo dia, ainda assim 
tudo continua procedendo da 
melhor maneira possível. Confi e 
nos mistérios da vida, mas não 
deixe de fazer a sua parte.

Passe por cima dos perrengues, 
não se deixe contaminar pelo 
que acontece, mas olhe longe no 
futuro, além das atribulações que 
o estado do mundo impõe através 
da natureza das reclamações que 
as pessoas fazem a você.

Sempre haverá por aí pessoas do 
contra, e nem sempre elas serão 
estranhas, às vezes acontece de 
convivermos com as pessoas que 
se dedicam a contrariar nossos 
planos e impulsos. Nada saudável 
isso, mas acontece mesmo assim.

Um pouco de silêncio e distancia-
mento farão bem a você, porque 
assim você verá tudo com um 
olhar mais objetivo, sem se envol-
ver emocionalmente com o que 
acontece. Dessa forma, as decisões 
serão mais sábias.

Viver bem, que destino melhor do 
que esse haveria? O que impede 
viver bem? Será a natureza das 
pessoas com que você deve se 
relacionar? Ou será porque a alma 
não tem clareza sobre o que seria 
viver bem?

Os dilemas que colocam em dúvida 
a ação que você empreenderia 
precisam ser deixados de lado, 
silenciados no banco dos reservas, 
porque agora não ajudariam em 
nada, já que é necessário agir e 
depois ver o que acontece.

oscar@quiroga.net

Agência Brasil 

MARCO Cientista foi 
fundamental para criação do 
Parque da Serra da Capivara
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Em alta no Corinthians, o 
atacante Wesley desperta 
interesse de clubes do exte-

rior e espera propostas na janela 
de transferências no meio deste 
ano. 

Para tratar do futuro de Wes-
ley e também de outros clientes, 
o empresário do jogador, Clóvis 
Henrique, viajou nesta semana à 
Europa, onde irá se reunir com 
clubes.

No momento, o clube in-
glês West Ham desponta como 
principal interessado no atacan-
te. Recentemente, os ingleses 
sinalizaram com uma oferta de 
18 milhões de euros (cerca de R$ 

100 milhões na cotação 
atual), número que não 
atende ao desejo atual 
do Corinthians.

Nos bastidores, a diretoria 
alvinegra trabalha com a cifra de 
pelo menos 25 milhões de euros 
(aproximadamente R$ 139 mi-
lhões).

O valor colocaria Wesley 
como a maior venda da história 
do Timão em números absolu-
tos. Porém, quando corrigidas as 
cifras pela inflação, a transferên-
cia de Pedrinho ao Benfica, em 
2020, por 18 milhões de euros, 
ainda seria maior.

Em entrevistas recentes, o 
presidente corintiano, Augusto 
Melo, reforçou o discurso que 
adota desde a campanha eleito-
ral, afirmando que não pretende 
vender atletas. 

No entanto, o clube tem 
necessidade de realizar transfe-
rências para fechar as contas no 
azul em 2024. O orçamento al-
vinegro estima uma arrecadação 
de mais R$ 47,9 milhões até o 
fim da temporada.

O lateral-esquerdo Kevyson, do 
Santos, segue em processo 
de recuperação após sofrer 

grave lesão no joelho esquerdo. Após 
três meses, o jogador voltou a correr 
em uma esteira, no CT Rei Pelé.

O atleta de 20 anos é acompa-
nhado pelo departamento médico 
do clube e ainda não tem previsão 
de retorno. A expectativa é de que 
Kevyson possa voltar a trabalhar 
com o grupo somente no segundo 
semestre.

“Após 3 meses de cirurgia hoje 
junto com o departamento médico 
demos um passo muito importante. 
Feliz em poder voltar a correr e em 
saber que minha recuperação está 
caminhando cada vez melhor, obri-
gado a todos pelas mensagens de 
apoio, e em breve estarei de volta 
aos gramados”, escreveu o jogador 
nas redes sociais.

Kevyson se lesionou na vitória 
sobre o Guarani, pelo Campeonato 
Paulista, em 4 de fevereiro. Ele ha-
via entrado no intervalo da partida, 
porém, no primeiro lance caiu no 
gramado após uma dividida e levou 
a mão ao joelho esquerdo.

O São Paulo superou a difícil ma-
ratona de jogos fora de casa e 
agora terá pela frente uma se-

quência ao lado de seu torcedor. Serão 
cinco partidas seguidas no Morumbis 
depois de diversas viagens pela Con-
mebol Libertadores, Campeonato Bra-
sileiro e Copa do Brasil como visitante.

Na sequência longe do Morum-
bis, por sinal, o São Paulo repetiu algo 
que não fazia desde 2012. O Tricolor 
conseguiu cinco vitórias seguidas fora 
de casa depois de 12 anos: venceu 

Atlético-GO, Barcelona de Guayaquil, 
Águia de Marabá, Vitória e Cobresal.

A inesperada sequência de bons 
resultados fez o São Paulo se classifi car 
antecipadamente para as oitavas de 
fi nal da Libertadores e subir para o oi-
tavo lugar na tabela de classifi cação do 
Campeonato Brasileiro, ganhando seis 
posições na rodada passada. 

Os próximos cinco jogos em 
casa serão contra: Fluminense, Barce-
lona de Guayaquil, Cruzeiro, Águia de 
Marabá e Talleres. A partida contra o 
Internacional, que seria fora de casa en-
tre as duas últimas, foi adiada por causa 
da tragédia com as enchentes no Rio 
Grande do Sul.

TIMÃO TRICOLOR
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Wesley, do Corinthians, vale R$ 139 milhões

Kevyson volta após grave lesão

São Paulo terá sequência 
de jogos no Morumbis

Divulgação

Raul Baretta/ Santos FC

Rubens Chiri/saopaulofcRodrigo Coca / Ag.Corinthians

Uma das principais forças do 
futebol nacional, o Palmeiras 
apresentou uma receita total 

de R$ 927 milhões em 2023, ano em 
que conquistou o bicampeonato do Pau-
listão e do Brasileirão, além do título da 
Supercopa do Brasil. Segundo estudo 
da EY, publicado  pelo jornal O Estado 
de S. Paulo, o valor representa um au-
mento de 7% em relação ao balanço de 
2022, quando o clube alviverde fechou 
com a temporada com R$ 867 milhões. 
Apesar do alto valor alcançado, os nú-
meros fi cam atrás do Corinthians. Em 
contrapartida, os palmeirenses possuem 
a menor dívida entre os grandes de SP.

Segundo o levantamento, o 
Palmeiras teve uma elevação de 
280% em suas receitas no período 
entre 2014 e 2023, com pico em 
2021, quando arrecadou R$ 977 mi-
lhões. Neste recorte, os palmeiren-
ses só fi caram atrás do Corinthians 
em duas vezes, sendo uma delas 
no ano passado, quando o clube do 
Parque São Jorge apresentou R$ 937 
milhões em arrecadações, R$ 10 mi-
lhões a mais do que o rival.

Dos R$ 927 milhões arrecada-
dos pelo Palmeiras em 2023, R$ 187 
milhões são referentes à receita alcan-

çada com a venda de atletas, um au-
mento de 8% em relação ao ano ante-
rior, quando o clube negociou Endrick 
ao Real Madrid por um valor fi xo de 
35 milhões de euros (R$ 198 milhões 
à época) a serem pagos em duas par-
celas — sem levar em consideração 

os gatilhos contratuais, que renderam 
outros milhões aos palmeirenses. 

Na temporada passada, a prin-
cipal venda do clube foi o volante Da-
nilo, negociado com o Nottingham 
Forest, da Inglaterra. O time recebeu 
R$ 98,8 milhões pelo negócio.

Entre os quatro grandes do fu-
tebol paulista, o Palmeiras pode se 
orgulhar de ter a menor dívida. O 
clube alviverde acumula um passivo 
de R$ 537 milhões, com Santos (R$ 
606 mi), São Paulo (R$ 667 mi) e 
Corinthians (R$ 886 mi) aparecendo 

logo à frente. Comparando as recei-
tas com o endividamento líquido, os 
palmeirenses apresentaram uma dívi-
da 0,58 vezes maior do que a receita.

Segundo Leila Pereira, a pen-
dência com a empresa Crefi sa, atu-
almente em R$ 21 milhões, deve ser 

quitada no fi m deste ano. Ela já ad-
mitiu aos mais próximos que a Crefi -
sa pode não ser mais a patrocinadora 
máster do Palmeiras no próximo 
ano. Em campanha pela reeleição, 
a mandatária defendeu a gestão “pé 
no chão” feita por ela no último ano.

TIMES PAULISTAS   Levantamento exclusivo da EY mostra que clube alviverde foi quem mais aumentou as receitas entre rivais
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Palmeiras perde do Corinthians em 
receitas,  mas tem a menor dívida

CARTOLA Presidente Leila Pereira 
quer quitar dívida com a Crefi sa

Em alta no Corinthians, o 
atacante Wesley desperta 
interesse de clubes do exte-

rior e espera propostas na janela 
de transferências no meio deste 
ano. 

Para tratar do futuro de Wes-
ley e também de outros clientes, 
o empresário do jogador, Clóvis 
Henrique, viajou nesta semana à 
Europa, onde irá se reunir com 
clubes.

No momento, o clube in-
glês West Ham desponta como 
principal interessado no atacan-
te. Recentemente, os ingleses 
sinalizaram com uma oferta de 
18 milhões de euros (cerca de R$ 

100 milhões na cotação 
atual), número que não 
atende ao desejo atual 
do Corinthians.
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Wesley, do Corinthians, vale R$ 139 milhões
Rodrigo Coca / Ag.Corinthians

PEIXE

JOVEM
TALENTO
Kevyson durante 
treino do Santos

ASSINADO
Wesley tem contrato 
com o Corinthians 
até 2027

TREINADOR
Zubeldía em treino 
do São Paulo
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TRAGÉDIA    Entre os presos,  seis cometeram abusos sexuais
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FOLHA DA REGIÃO

RS: ao menos 47 pessoas são presas 
por crimes em meio à calamidade

A alta recente do dólar e o au-
mento das incertezas fi zeram 
o Banco Central (BC) dimi-

nuir o ritmo do corte de juros. Por 
5 votos a 4, o Comitê de Política 
Monetária (Copom) reduziu a taxa 
Selic, juros básicos da economia, em 
0,25 ponto percentual, para 10,5% 
ao ano. A decisão era esperada pelos 
analistas fi nanceiros .

Essa foi a sétima vez consecu-
tiva que o Copom reduziu a Selic. 
No entanto, a velocidade dos cortes 
diminuiu. De agosto do ano passado 
até março deste ano, o Copom tinha 
reduzido os juros básicos em 0,5 
ponto percentual a cada reunião.

O presidente do BC, Roberto 
Campos Neto, desempatou a decisão 
ao votar por um corte de 0,25 pon-
to. Além de Campos Neto, votaram 
por essa redução os seguintes direto-
res Carolina de Assis Barros, Diogo 
Abry Guillen, Otávio Ribeiro Dama-
so e Renato Dias de Brito Gomes, in-
dicados pelo governo anterior. Vota-
ram por uma redução de 0,50 ponto 
percentual os seguintes membros: 
Ailton de Aquino Santos, Gabriel 
Muricca Galípolo, Paulo Picchetti 
e Rodrigo Alves Teixeira, indicados 
pelo atual governo.

Em comunicado, o Copom in-
formou que o cenário internacional 
se agravou e que a infl ação subjacen-

te, que elimina preços mais voláteis, 
está acima da meta de infl ação. Além 
disso, o comunicado defendeu que o 
arcabouço fi scal aprovado no ano pas-
sado tenha credibilidade. Ao contrário 
das últimas reduções, o Banco Central 
não deu nenhuma indicação sobre o 
que fará nos próximos encontros.

“O comitê acompanhou com 
atenção os desenvolvimentos recen-
tes da política fi scal e seus impactos 
sobre a política monetária. O comitê 
reafi rma que uma política fi scal crí-
vel e comprometida com a susten-
tabilidade da dívida contribui para a 
ancoragem das expectativas de infl a-
ção e para a redução dos prêmios de 
risco dos ativos fi nanceiros, conse-
quentemente impactando a política 

monetária”, destacou o texto.
A taxa está no menor nível des-

de fevereiro de 2022, quando estava 
em 9,75% ao ano. De março de 2021 
a agosto de 2022, o Copom elevou a 
Selic por 12 vezes consecutivas, num 
ciclo de aperto monetário que come-
çou em meio à alta dos preços de 
alimentos, de energia e de combustí-
veis. Por um ano, de agosto de 2022 a 
agosto de 2023, a taxa foi mantida em 
13,75% ao ano por sete vezes segui-
das, quando começou a ser reduzida.

Antes do início do ciclo de alta, 
a Selic estava em 2% ao ano, no nível 
mais baixo da série histórica iniciada 
em 1986. Por causa da contração 
econômica gerada pela pandemia de 
covid-19, o Banco Central tinha der-

rubado a taxa para estimular a pro-
dução e o consumo. A taxa fi cou no 
menor patamar da história de agosto 
de 2020 a março de 2021.

INFLAÇÃO
A Selic é o principal instrumen-

to do Banco Central para manter sob 
controle a infl ação ofi cial, medida 
pelo Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA). Em 
março, o indicador fi cou em 0,16% e 
acumula 3,93% em 12 meses. Após 
um repique em fevereiro, a infl ação 
desacelerou em março, por causa de 
alimentos, bebidas e transporte.

O índice em 12 meses está exa-
tamente no teto da meta de infl ação. 
Para 2024, o Conselho Monetário 

Nacional (CMN) fi xou meta de infl a-
ção de 3%, com margem de tolerân-
cia de 1,5 ponto percentual. O IPCA, 
portanto, não podia superar 4,5% 
nem fi car abaixo de 1,5% neste ano.

No Relatório de Infl ação divul-
gado no fi m de março pelo Banco 
Central, a autoridade monetária man-
teve a estimativa de que o IPCA fecha-
ria 2024 em 3,5% no cenário base. A 
projeção, no entanto, pode ser revista 
na nova versão do relatório, que será 
divulgada no fi m de junho.

As previsões do mercado estão 
mais otimistas que as ofi ciais. De 
acordo com o boletim Focus, pesqui-
sa semanal com instituições fi nancei-
ras divulgada pelo BC, a infl ação ofi -
cial deverá fechar o ano em 3,73%, 

abaixo portanto do teto da meta. Há 
um mês, as estimativas do mercado 
estavam em 3,76%.

CRÉDITO MAIS BARATO
A redução da taxa Selic ajuda 

a estimular a economia. Isso porque 
juros mais baixos barateiam o cré-
dito e incentivam a produção e o 
consumo. Por outro lado, taxas mais 
baixas difi cultam o controle da infl a-
ção. No último Relatório de Infl ação, 
o Banco Central aumentou para 
1,9% a projeção de crescimento para 
a economia em 2024.

O mercado projeta crescimen-
to um pouco melhor. Segundo a últi-
ma edição do boletim Focus, os ana-
listas econômicos preveem expansão 
de 2,05% do PIB em 2024.

A taxa básica de juros é usada 
nas negociações de títulos públicos 
no Sistema Especial de Liquidação 
e Custódia (Selic) e serve de re-
ferência para as demais taxas de 
juros da economia. Ao reajustá-la 
para cima, o Banco Central segura 
o excesso de demanda que pres-
siona os preços, porque juros mais 
altos encarecem o crédito e estimu-
lam a poupança.

Ao reduzir os juros básicos, o 
Copom barateia o crédito e incen-
tiva a produção e o consumo, mas 
enfraquece o controle da infl ação. 
Para cortar a Selic, a autoridade mo-
netária precisa estar segura de que 
os preços estão sob controle e não 
correm risco de subir.

Brasília 
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PROTEÇÃO   Diante do grande número 
de desabrigados, o governo estadual estuda 
abrir abrigos exclusivos para mulheres, 
crianças e jovens, disse o governador
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